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關於會展業發展

近年，特區政府大力支持會展業的發展，近日統計暨普查局公佈了2023
年全年及第4季會議及展覽統計，資料顯示2023年全年共舉辦1,139項會
展活動，按年增加1.4倍，與會者/入場觀眾上升12.7%至160.2萬人次，
兩項指標分別恢復至2019年的74.2%及79.6%，並且經初步估算，2023
年會展活動帶動了本澳非博彩行業的收入約62億澳門元，較2022年上升
約3倍[1]，顯見會展業疫後復甦較快，帶動本澳其他產業的成效明顯。不
過，該公佈數據與2019年暫未揭示收支狀況，並且對比2019年，參展商
及專業觀眾比例均是內地及澳門居多，香港及“其他”類型比例較少，會
展業仍有提升的空間。

另外，伴隨琴澳一體化加深，橫琴深合區在2023年出台的《橫琴粵澳深
度合作區會展產業發展扶持辦法》（下列稱“扶持辦法”）[2]，眾多規定
為澳門會展業發展提供諸多利好，包括多種類型的會展項目、企業落戶、
人才培訓、課程籌辦補貼等，並專門為“一會展兩地”設立專門補貼，此
外橫琴深合區封關落地後，免保稅政策有利許多澳門展品跨境參展，可
節省關稅成本和資金佔用，深合區經濟發展局近日更公佈了去年以“一會
展兩地”形式舉辦的會展活動有14個，表示今年已規劃大量工作，包括到
內地推廣琴澳會展發展定位，期望會有更多國際活動在琴澳舉行[3]。

對此，從會展業的進一步發展，增加產業帶動成效，本人提出以下質詢：

1、現時伴隨本澳旅遊業的快速復甦，住宿資源緊張、交通服務稍顯不足，
請問當局未來如何協助會展業界，為商務旅客訪澳提供更良好服務配套？
未來如何進一步完善獎勵活動，擴大整體成效，吸引更多商務旅客，以
助拉動本地整體經濟效益？

2、請問當局能否進一步公佈參展商、專業觀眾關於“其他”類型的數據，
例如台灣地區、外國客源的分佈，並細分不同國家和地區，有助業界進
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一步分析？未來如何進一步擴展台灣地區、外國的參展商和專業觀眾數
目，吸引更多高質量客商，推動會展業高質量發展？

3、請問當局如何加強與內地政府合作，促進本澳企業利用好深合區的利
好政策發展？如何逐步優化相關政策，特別是“一會展兩地”模式中，有
相關人士反映“扶持辦法”中提及，“一會展兩地”的定義對兩地會議或展
覽的舉辦時間限制較大，應有所重疊或少於一天[4]，對整體會展行程安
排較為倉促，請問當局未來考慮與內地政府洽談，因應實際情況進一步
調整？

[1]參考資料：

https://www.dsec.gov.mo/getAttachment/9d0e36c1-2601-4e52-b7fc
-4e65fd237332/SC_ESCE_FR_2023_Q4.aspx、https://www.gov.mo/z
h-hant/news/1046257/

[2]參考資料：
https://www.gd.gov.cn/gdywdt/zwzt/ygadwq/zxzc/content/post_42
17509.html

[3]參考資料：

https://www.tdm.com.mo/zh-hant/news-detail/939572?isvideo=tru
e&lang=zh-hant&category=all

[4]原文引述橫琴粵澳深度合作區橫琴粵澳深度合作區經濟發展局關於印發
《橫琴粵澳深度合作區會展產業發展扶持辦法》的通知的第二條（十
六）：“一會展兩地”是指同一個會展活動中的會議或者展覽在合作區與
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澳門聯動舉辦，且一般兩地會議或者展覽的舉辦時間應有所重疊或相差
小於一天。

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

           第 3 頁  共 3 頁

http://www.tcpdf.org

		2024-03-15T10:33:09+0800
	Iek Hang NGAN




